



**Niederschrift  
über die 19. öffentliche Sitzung des Ortsbeirates Hettenhain  
am 20.07.2023**

**Sitzungsort:** Bürgerhaus Hettenhain

**Beginn** 18:35 Uhr

**Ende** 20:33 Uhr

---

Anwesend:

Klaus Neugebauer

Markus Medler (18:39 Uhr)

Katharina Siemund

Bernd Wüstemann

Markus Gerlach

Olaf Diefenbach

Ingrid Christ (19:11 Uhr)

Magistrat:

Verwaltung:

Stadtverordnetenversammlung:

Michael Heil

Sonstige:

**Entschuldigt: /**

Markus Oberndörfer

---

Katharina Siemund  
Schriftführerin

Markus Gerlach  
Ortsvorsteher



	<p>Seitens des Bürgermeisters wurde dazu aufgerufen sparsam mit dem Wasser umzugehen, da ein Wassernotstand droht.</p> <p><b>Webseite Hettenhain</b> Die Stadt Bad Schwalbach hat sich dazu entschieden die Anbindung der Webseiten aller Stadtteile an die Hauptseite der Stadt durchzuführen und die Kosten zu übernehmen. Die Pflege der Seiten soll jedoch in Eigenleistung erfolgen.</p> <p><b>Haushaltswünsche</b> Sind aufgenommen und werden bei der Stadt Bad Schwalbach bearbeitet.</p> <p><b>Schranke an der Busebach</b> Die Schranke an der Busebach soll wieder installiert werden. Zunächst soll jedoch der Weg instandgesetzt werden. Im Anschluss daran wird die Schranke installiert.</p> <p><b>Blaue Mitfahrerbanke</b> Die beiden blauen Mitfahrerbanke wurden installiert und können genutzt werden. An beiden Bänken hängt eine Bedienungsanleitung.</p> <p>An dieser Stelle möchten wir uns herzlichst bei Robin von der Heydt für die Unterstützung und die erbrachten Leistungen, welche er für den Ort erbracht hat, bedanken.</p>		<p>-</p> <p>-</p> <p>Stadt SWA</p> <p>-</p>
4	<p><b>Basketballfeld</b> Es gab zwei Begehungen mit Vertretern der Stadt Bad Schwalbach. Es wird der Bedarf gesehen, dass das Basketballfeld unbedingt zeitnah in Ordnung gebracht werden muss um die Nutzung herzustellen. Derzeit kann jedoch noch nicht eingeschätzt werden, ob und wann finanzielle Mittel bereitstehen.</p>	-	OBR/ Stadt SWA

## 19. öffentliche Sitzung

	Durch den Ortsbeirat wurde daher ein Antrag im Rahmen der Aktion „Zukunft Dorfmitte“ gestellt, um ein Teilbudget für die Fertigstellung zu erlangen.		
5	<p><b>Bolzplatz</b></p> <p>Das Bodengutachten wurde nun durchgeführt. Dabei wurde festgestellt, dass die bestehenden Bedenken bestätigt wurden und die Ausführung im Rahmen der Bauarbeiten mangelhaft sind und nicht sachgemäß durchgeführt wurden.</p> <p>Es gab 3 Varianten zur Behebung dieser Mängel. Es wurde sich darauf geeinigt Variante zwei umzusetzen. Dies bedeutet, dass ein Narbenabtrag mit langsamer Entwicklung durchgeführt wird. Dabei wird die Rasennarbe um 4-5 cm abgetragen, das Spielfeld nivelliert, Schlitzdrainagen eingebaut und 2-3 cm des verbleibenden Bodens aufgelockert. Im Anschluss wird ein Rasentragschichtgemisch aufgetragen und ein Saatbeet hergestellt, sodass eine Ansaat der Fläche im September geplant ist.</p> <p>Der Fußballverein hat dadurch erhebliche Einschnitte und Einbußen (z.B. Verlagerung des Trainings). Es findet ein Austausch zwischen der Stadt Bad Schwalbach und dem Fußballverein statt.</p>	-	Stadt SWA
6	<p><b>Grünschnittplatz</b></p> <p>Die Überfüllung des Grünschnittplatzes in den letzten Wochen ist auf ein Defekt an einigen Fahrzeugen der Firma Kopp, welche die Leerung übernimmt, zurückzuführen. Dieser ist mittlerweile behoben.</p> <p><b>Wir möchten an dieser Stelle nochmal auf dem der Stadt vorliegenden Antrag zur Erweiterung des Hettenhainer Grünschnittplatzes hinweisen und darum bitten, dass die Stadt sich der Thematik annimmt.</b></p> <p>Es wird darauf hingewiesen, dass die Entsorgung aus gewerblichen Abfällen dort nicht abgeladen werden dürfen, da es sich hierbei oft um Betrug handelt.</p>	-	Stadt SWA

	<p>Pascal Naumann übernimmt im Auftrag der Stadt die Pflege rund um Hettenhain. Aus diesem Grund ist er berechtigt den Grünschnitt – sofern es sich nicht um sehr große Mengen handelt- auf dem Grünschnittplatz abzuladen.</p>		
7	<p><b>Abfallbehälter in und um Hettenhain</b></p> <p>In und um Hettenhain rum stehen einige Mülleimer, welche nach oben offen sind. Dies führt dazu, dass unter anderem Hausmüll dort entsorgt wird und die Flächen rund um die Mülleimer sehr dreckig sind.</p> <p>Die Mülleimer, welche nach oben offen sind, sollen durch Mülleimer mit einem Deckel mit kleiner Öffnung ersetzt werden.</p> <p>Zudem möchten wir darauf hinweisen, dass die Leerung der Mülleimer zwischen Herrn Naumann und der Stadt geklärt wird und die Aufgaben klar definiert und verteilt werden. Michael Heil wird sich der Thematik annehmen.</p> <p>Am Wiesenweg (Wasserhäuschen) wurde zudem ein Mülleimer komplett entfernt. Da keiner weiß, wieso dieser abmontiert wurde, möchten wir darum bitten, dass dort wieder ein Mülleimer installiert wird. Wir möchten jedoch darum bitten, dass ein Mülleimer mit kleiner Öffnung im Deckel installiert wird.</p>	-	
8	<p><b>Senioren / Jugend / Ortsbeirat</b></p> <p>Senioren: Für die Seniorenfahrt gab es bereits Rückmeldung und Anmeldungen. Die Einladung wird zeitnah verteilt.</p> <p>Jugend: Für das Jugendevent mit dem Jagdpächter Rupsch sind bereits 12 Anmeldungen eingegangen.</p>	-	

## 19. öffentliche Sitzung

	<p>Spielplatz Hettenhain Die aufgenommenen Mängel werden weiterhin seitens der Stadt Bad Schwalbach behoben. Einige sind bereits erledigt. Im Laufe des Augusts soll der Sandkasten fertig gestellt werden.</p>		
9	<p><b>Abstimmung mit der Verwaltung</b> Offene Punkte:</p> <ul style="list-style-type: none"> <li>• Erweiterung Grünschnittplatz</li> <li>• Gehweg Nußbaumstraße</li> <li>• Pflanzen einer Tanne als Weihnachtsbaum am Bürgerhaus</li> </ul> <p>Zudem möchten wir bitten die Schilder mit dem Hinweis zu Straßenschäden in der Nußbaumstraße zu entfernen. Zum einen weisen diese nicht auf den defekten Gehweg hin, sondern auf Straßenschäden und zum anderen sind diese so ungünstig platziert, dass diese verkehrsbehindernd sind. In Anbetracht der Thematik, dass die Pläne zur Erneuerung des Gehwegs in der Nussbaumstraße umgeworfen wurden, ist der Sinn des Schildes auch nicht mehr gegeben.</p>	-	
10	<p><b>Verschiedenes</b> In den verschiedenen Stadtteilen ist die Umsetzung von Lust auf ne Runde schwierig, da die Wege nicht richtig bzw. nur mit hohem Aufwand freigeschnitten werden können. Gerhard Bieler hat vorgeschlagen, dass der Mäher, welche für Hettenhain vor ein paar Jahren neu angeschafft wurde durch die anderen Stadtteile für die Wanderrunden genutzt werden kann. Herr Bieler hat zusätzlich angeboten, die Patenschaft zu übernehmen und sich um die ordentliche Übergabe des Traktoren zu kümmern. Der Ortsbeirat stimmt dem zu und möchte im nächsten Jahr betrachten, ob der Verleih problemlos erfolgt.</p>	-	-

## 19. öffentliche Sitzung

	<p>Der Ortsbeirat möchte an dieser Stelle ein großes Lob an alle Feuerwehrmänner – und Frauen aussprechen- Wir bedanken uns für euren großartigen Einsatz. Der Ortsbeirat wird der Feuerwehr ein Fass Bier als Dank spendieren.</p>		
--	---	--	--

### Legende

✓ - Zustimmung

✗ - Ablehnung

⊖ - Enthaltung